

Eltern der Schule Richterswil-Samstagern

Richterswil, 18. Dezember 2025

Festliche Grüsse und aktuelle Informationen

Liebe Eltern

Die Tage werden kürzer und die Festtage stehen vor der Tür, möge diese leuchtende Zeit Momente bereithalten, um innezuhalten und das Miteinander zu geniessen.



Folgend informieren wir Sie über einige Entwicklungen der Schule Richterswil-Samstagern:

Schulprogramm 2025 – 2029

Im Februar 2025 hat die Schulpflege das neue Schulprogramm für die Jahre 2025 bis 2029 verabschiedet. Dieses baut auf folgenden drei Säulen:

- Zusammenarbeit
- Integrative Schule
- Gesundheitsmanagement

Das detaillierte Schulprogramm finden Sie auf unserer Website unter folgendem Link:

[Schule Richterswil-Samstagern - Schulprogramm 2025 - 2029](#)

Wir freuen uns, Ihnen mitzuteilen, dass die Umsetzung in den einzelnen Schuleinheiten sehr erfreulich verläuft. Schulleitungen sowie Lehr- und Betreuungspersonen berichten von wirksamen Schritten, die das Miteinander, die Integration und die Gesundheitsförderung stärken. In schuleinheitsübergreifenden Austauschtreffen entwickeln wir die drei Säulen unserer Schulentwicklung kontinuierlich weiter. Hierbei entstehen innovative Ideen, die unsere Konzepte bereichern und uns dabei helfen, bestmöglich auf die Bedürfnisse unserer Schülerinnen und Schüler einzugehen. Gemeinsam streben wir danach, unsere Schule als einen lebendigen Ort des Lernens und des Entfaltens zu gestalten und uns für das Wohl aller Kinder stark zu machen.

Zentrum für Beratung und Unterstützung (ZeBerU) - Gemeinsam stark für unsere Kinder

Seit Beginn des Schuljahres haben rund 60 Kinder und Jugendliche die verschiedenen Angebote im ZeBerU genutzt. Der Aufenthalt kann von einer Lektion bis zu mehreren Wochen intensiver Unterstützung variieren. Die Zusammenarbeit der Zentrumsleiterin Pamir Demiriz mit den Klassenlehrpersonen und den Schulsozialarbeitenden wurde in diesem Jahr weiter intensiviert und stellt einen zentralen Baustein der Arbeit im ZeBerU dar. Auch die Einbindung der Eltern hat sich erfreulich entwickelt. Einige begleiteten ihre Kinder ins Zentrum und arbeiteten vor Ort gemeinsam mit unseren Fachpersonen und mit ihrem Kind zusammen. Ein besonders schönes Beispiel für diese Zusammenarbeit war ein gemeinsamer Walntag mit einer Mutter. Solche besonderen Momente möchten wir auch in Zukunft ermöglichen, um die Verbindung zwischen Schule, Eltern und Kinder weiter zu stärken. Unser Ziel ist es, dass die Kinder und Jugendlichen spüren, dass sie von einem engagierten und professionellen Team unterstützt und gestärkt werden.

Multifamilienarbeit (MFA) - Gemeinsam wachsen und neue Wege finden

Seit zwei Jahren bietet die Schule Richterswil-Samstagern die MFA an. In dieser Zeit haben unsere Coaches Daniela Caviezel und Karin Fischer bereits fünf erfolgreiche Kurse durchgeführt. Ein Kurs betraf etwa Kinder, die in der Schule unauffällig waren, zu Hause jedoch starke emotionale Belastungen zeigten. Der Zusammenhalt in den jeweiligen Gruppen war beeindruckend und die Familien stärkten sich gegenseitig. Eine berührende Rückmeldung lautete: „Ein Ort, wo Kinder und Familien in ihrer Einzigartigkeit zusammenkamen, um miteinander zu wachsen.“ Aktuell läuft ein Kurs für Familien, denen es schwerfällt, Grenzen zu setzen. Haben Sie Interesse? Melden Sie sich gerne unter folgender E-Mailadresse: multifamilienarbeit@edurichti.ch.

“Bildung ist nicht das Befüllen von Fässern, sondern das Entzünden von Flammen”

Heraklit

Wir danken Ihnen herzlich für Ihr Vertrauen und Ihre Unterstützung im vergangenen Jahr. So wie Heraklit es beschreibt, möchten wir mit unserem Tun Funken entzünden, die bei Ihren Kindern, unseren Schülerinnen und Schülern, die Freude am Lernen, die Neugier sowie die Lust, die Welt zu entdecken, entfachen. Gemeinsam schaffen wir wertvolle Lebens- und Lernmomente, die diese Flamme zum Leuchten bringen.

Für die bevorstehenden Feiertage wünschen wir Ihnen und Ihrer Familie eine besinnliche Zeit voller Wärme, Freude und schöner Augenblicke sowie einen glücklichen Start ins neue Jahr. Wir freuen uns auf die weitere wertschätzende Zusammenarbeit und darauf, gemeinsam auch im kommenden Jahr unsere Schule als besonderen Ort des Lernens und Wachsens zu gestalten.

Freundliche Grüsse



Mira Crivelli-Amstutz, Schulpräsidentin



Jacqueline Hunn, Leiterin Bildung

PS: Der Unterricht beginnt im neuen Jahr am Montag, 5. Januar 2026.